
Dimanche de Pâques 
Chers frères et sœurs, 

La liturgie nous montre un tout autre visage que celui du carême : Ornements blancs ou 
dorés, chant du gloria et de l’alléluia; les cloches sonnent depuis hier soir, c’est le visage 
de l’exultation. L’exultation de la Résurrection de Jésus ! Ce cierge pascal manifeste le 
Christ qui brille dans le jour et dans la nuit. Oui, la Lumière du monde brille dans les 
ténèbres. Le Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité ! C’est avec cette conviction 
que nous devons lire, entendre l’Evangile. 

Cet Evangile qui commence à la lueur de l’aurore et se termine à la lumière de l’acte de foi 
de St Jean « il vit et il crut ». Ce même chemin de l’ombre à la lumière, le Christ l'a vécu. 
Pourquoi ? Pour nous montrer le chemin ! Comme le Christ nous pouvons vivre des 
moments de lumière, de brouillard, de ténèbres. Comme le Christ, nous avons cette 
certitude que dans la lumière, dans le brouillard et dans les ténèbres, la victoire est 
acquise. C’est le message du Ressuscité : la victoire !  

Nous devons, nous chrétiens, ressentir ce qu’éprouve une nation qui célèbre avec son roi le 
jour d’une paix victorieuse clôturant une longue guerre. La réjouissance du souverain et 
de son peuple est commune ; les avantages du succès sont communs, la gloire appartient 
à chacun des membres de la nation. Ainsi, tous les chrétiens sont victorieux avec le Christ. 

Oui, grâce à sa victoire sur les forces du mal, Jésus nous fait participer au butin. Ce butin 
nous fait frères de Jésus qui nous fait devenir enfants de Dieu. 

Nous sommes des enfants de Dieu qui vivent dans la lumière de la résurrection. Nous  
sommes les gardiens, les missionnaires de cette victoire !  

• Nous sommes les gardiens de la victoire du Christ :  Gardiens de cette foi, qu’il faut 
protéger contre les assauts du mal, des ténèbres devant les injustices, les guerres, les 
maladies, la mort ! La lumière a brillé dans les ténèbres et les ténèbres ne l’ont pas 
arrêtée.  

• Nous sommes les missionnaires de la victoire du Christ : Missionnaires comme Jésus qui 
annonce à contre temps la Bonne Nouvelle, missionnaires dans notre vie, à travers nos 
actions engendrées par notre foi pour un bien, missionnaires qui agissent en sachant que 
la victoire est acquise, que le Christ est vivant, que malgré les oppositions, le peu de 
résultat, la solitude, le peu d’enthousiasme, ce que l’on sème, Dieu le récoltera en temps 
voulu. 

Chrétiens ! Jésus n’est pas venu supprimer les ténèbres, le mal, les injustices. Il est venu les 
habiter ! C’est la victoire du Christ, c’est la victoire du Chrétien. Nous avons cette force 
qui nous permet de vivre avec foi ce que le monde nous donne de vivre. Alors, vivons 
comme des ressuscités, vivons comme des victorieux et rendons gloire à Dieu pour cette 
victoire acquise au prix de son sang et qui nous ouvre à la vie éternelle. 

Amen ! 


